



Klimagarten
Südpfalz



Gründung

Freude am Nutzgarten im Zeitalter der Erderhitzung, lautet das Motto. In einer Landauer Schrebergartenparzelle wird das praktiziert.

Tipps, Gartenführungen und Vorträge finden Sie hier: www.klimagarten-suedpfalz.de

Im September 2022 gründete sich der Ernährungsrat Südpfalz als ein Zusammenschluss von Menschen, die sich für eine nachhaltige Ernährungswirtschaft in der Südpfalz einsetzen.

Der Ernährungsrat Südpfalz arbeitet unter dem Dach der Bürgerstiftung Pfalz.

Werden Sie Mitglied: Die Mitgliedschaft ist kostenfrei. Es reicht eine formlose Anmeldung per eMail.

Kontakt:



ernaehrung@buergerstiftung-pfalz.de

Bürgerstiftung Pfalz
Bahnhofstraße 1a
76889 Klingenmünster

Wir freuen uns auch über finanzielle Unterstützung!

Spenden:

Stichwort „Ernährungsrat Südpfalz“
VR Bank Südliche Weinstraße-Wasgau
IBAN: DE 31 5489 1300 0000 2942 09
BIC: GENODE61BZA

Gutes Essen hält nicht nur uns gesund, sondern auch die ganze Region.

„Manchmal ist es einfacher, Gemüse aus fernen Ländern zu bekommen als aus der eigenen Region“

Zitat: Bürgerin aus der Südpfalz



Ernährungsrat Südpfalz



Gutes Essen braucht Zukunft



Der Newsletter informiert über aktuelle Entwicklungen, Projekte und Veranstaltungen in der Region.



Mehr Informationen zum Ernährungsrat Südpfalz finden Sie unter: www.buergerstiftung-pfalz.de/ernaehrungsrat-suedpfalz



Genial – Lokal – Pfälzisch



Vortrag
mit Genuss

Workshop
mit Saatgut



Hülsenfrüchte-Quiz



Workshop
„Aus der
Südpfalz für die
Südpfalz“

Nachhaltigkeitspreis der
VR Bank

Die Zukunft unserer Ernährung und Landwirtschaft

- Die Welt befindet sich im Wandel und mit ihr auch die Südpfalz.
- Die Versorgung mit gesunden Lebensmitteln ist heute für viele Menschen eine finanzielle Herausforderung.
- Die Land- und Gartenwirtschaft gerät infolge der Erderhitzung unter Druck und wird sich anpassen müssen.
- Globale Lieferketten erweisen sich als unzuverlässig, weshalb die Grundnahrungsmittel aus der Region kommen sollten.



Packen wir es an!



Unsere Vision* „Aus der Südpfalz für die Südpfalz“:

- Die Menschen ernähren sich überwiegend von den Erzeugnissen der Region.
- Eine gesunde Mischung aus Ackerbau, Viehwirtschaft sowie Obst- und Weinkulturen schafft nachhaltig Ernährungssicherheit.
- In Städten und Dörfern sind Geschäfte und nachbarschaftlich betriebene Lebensmittelstationen zu Fuß erreichbar.
- Die „Essbare Stadt“ und das „Essbare Dorf“ sind gelebte Wirklichkeit.
- Betriebe werden bei der Umstellung auf sozial gerechte und ökologisch nachhaltige Bewirtschaftung unterstützt.
- Importierte Produkte werden fair bezahlt, so dass die Bäuer:innen in den Erzeugungsländern auskömmlich leben können und die natürlichen Lebensgrundlagen global erhalten werden.
- In allen Schulen sind Theorie und Praxis einer gesunden und zukunftsfähigen Ernährung fest verankert.
- Das Wissen über Produktionsprozesse und globale Zusammenhänge ermutigt Bürger:innen Verantwortung zu übernehmen.
- Gemeinsam entwickelte, kreative Lösungsansätze schaffen neue Arbeitsplätze und neuen Lebensraum.

Was wir tun: Vernetzung, Information, Aufklärung, Bildung, politische Arbeit

- Vernetzung** um eine zukunftsfähige Ernährung in der Region zu ermöglichen.
- Information** zu Themen wie „Essen für die Zukunft“, Saatgutgewinnung oder zur Selbstversorgung aus dem eigenen Garten.
- Aufklärung** über eine gesunde Ernährung für Schulen, Kitas und Gemeinschaftsverpflegungen.
- Bildung** von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen, um die Ernährungskompetenz zu stärken.
- Politische Arbeit** mit dem Ziel, gemeinsam mit den Kommunen eine Ernährungsstrategie Südpfalz zu entwickeln.



* Auszüge aus dem Visionspapier der Ernährungsratinitiative Südpfalz (Oktober 2021)

Das macht der Ernährungsrat Südpfalz